

Lettre des africains de l'UNIV au Pape

"Merci également Saint-Père, pour les paroles exigeantes que vous nous avez adressées. Dans cette exigence, nous voyons également l'estime et le respect du Pape à notre égard." Des participants au Forum UNIV, originaires de 11 pays africains, ont écrit cette lettre au Pape.

07/04/2009

Saint Père,

Au nom de tous les jeunes africains, nous vous remercions de tout cœur pour votre récent voyage en Angola et au Cameroun, et en particulier pour les paroles que vous nous avez adressées au stade Dos Coqueiros de Luanda. Merci de nous avoir manifesté une telle compréhension, face aux attentes, aux joies, aux craintes et aux souffrances de notre continent.

Merci pour le courage et la clarté avec lesquels vous vous êtes fait le porte-parole de l'Afrique, y compris face aux pays riches, réunis il y a quelques jours en Europe, à Londres. Au cours des semaines qui ont suivi votre voyage, vos paroles sur la nécessité d'une éthique publique se sont converties en un point de référence pour la vie sociale de nos pays.

Parfois, lorsque les africains lisent les journaux de ce que l'on appelle le

« nord du Monde », ils se sentent incompris, dévalorisés, parfois même manipulés de la part de quelques-uns. En revanche, lorsque vous nous dites que l'Afrique « est le continent de l'espérance », votre Sainteté a montré qu'elle nous fait confiance, et elle nous a apporté un message d'encouragement.

Merci également Saint-Père, pour les paroles exigeantes que vous nous avez adressées, et pour votre invitation à nous engager personnellement dans l'éducation, le service des autres et dans la lutte contre la corruption. Dans cette exigence, nous voyons également l'estime et le respect du Pape à notre égard. Nous n'oublions pas que vous nous avez dit que le chemin pour transformer notre continent commence par la rénovation de notre cœur.

Merci d'avoir bien voulu être avec nous, pour nous écouter, nous indiquer le chemin et pour avoir remué nos consciences. Au nom de tous les étudiants et étudiantes, et de tous les jeunes africains, nous voulons dire au Pape que nous mettrons toutes nos forces au service de l'Afrique, pour la transformer avec patience et constance, en travaillant pour les générations futures.

Pour tenir cet engagement, nous comptons sur la prière et la confiance du Pape.

-Serge y Cyrille Futcha (au nom des participants du **Cameroun**)

-Marie-Louise Thiaw (au nom des participants du **Sénégal**)

-Supriano Dembe (au nom des participants de l'**Angola**)

- Busisiew Fortunate Letsoto (au nom des participants d'**Afrique du Sud**)
 - Mark Muhoro (au nom des participants du **Kenya**)
 - Sompto Chukwuemeka (au nom des participants du **Nigeria**)
 - Janvier Mahougnon Gbenou (au nom des participants du **Benin**)
 - Clementine Kiodi (au nom des participants du **Congo**)
 - Alex Mbonimpa (au nom des participants de l'**Ouganda**)
 - Aimee Adjou (au nom des participants de **Côte d'Ivoire**)
 - Brenda Garriga (au nom des participants de **Guinée Equatoriale**).
-

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/article/lettre-des-africains-de-luniv-au-pape/](https://opusdei.org/fr-cm/article/lettre-des-africains-de-luniv-au-pape/) (07/02/2026)